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Ce que je vous partage ce matin demeure ma réflexion basée sur mes expériences de vie et n’est en aucun cas la seule 

façon de définir chacun des qualificatifs de l’amour.  En commentant chacun des textes mon but n’est pas de dire de 

quelle façon nous devrions agir mais de nous amener à réfléchir sur la façon dont nous agissons dans notre façon 

d’exprimer notre amour. 

Paul lorsqu’il exhorte les Corinthiens sur l’amour, il leur exprime ce que l’amour doit être…version Segond, 1 
Corinthiens 13 :4 L’amour est patient, il est plein de bonté; l’amour n'est point envieux; l’amour ne se vante point, il 
ne s'enfle point d'orgueil, 

L’amour est patient…n’est-ce pas un des aspects qui manque le plus à notre façon d’aimer, après que nous ayons 
répéter à ceux que l’on aime, en les enseignants dans la vérité, comment certaines choses qu’ils font nous attriste, 
nous peine et pourtant, il ne change pas de comportement. 

Si l’amour est patient quel message d’amour envoie-t-on à ceux que l’on aime dans notre impatience.  Rappelons-
nous l’infini patience de notre Père à notre égard. 

L’expression de notre amour doit être empreinte de bonté…continuer d’agir avec bonté à l’égards de ceux que l’on 
aime malgré qu’il semble ne tenir compte d’aucune de nos demandes. 

Un amour empreint de bonté cherchera toujours la bonne façon d’agir dans une situation qui perdure et ce dans le 
but de trouver une solution. 

L’amour n’est point envieux, pourtant certaines situations nous poussent à envier ceux que l’on aime car nous les 
voyons heureux dans des circonstances où nous ne vivons pas le même bonheur. 

Sans leur souhaiter du malheur, avons-nous de la difficulté à se réjouir pour eux de ce bonheur. 

L’amour ne se vante point et ne s’enfle point d’orgueil…pourtant en exprimant mon amour envers ceux que j’aime, 
j’ai des fois l’impression que je suis davantage grâcieux, compatissant, miséricordieux…aimant. 

Évidemment il m’est facile de voir chez les autres ce qui me semble être un manque flagrant d’amour, mais est-ce 
que je réalise vraiment comment j’agis…Notre orgueil finit par nous convaincre que nous sommes juste dans 
l’expression de notre amour et que c’est l’autre qui est en faute. 

5  il ne fait rien de malhonnête, il ne cherche point son intérêt, il ne s'irrite point, il ne soupçonne point le mal, 

Comment l’amour peut-il être malhonnête…nous arrive-t-il de faire ce que nous n’avons pas le droit de faire, ce qui 
n’est pas honnête prétextant que par amour nous pouvons le faire. 

Si par amour nous voulons couvrir les actions malhonnêtes de ceux que l’on aime, en agissant nous-mêmes 
malhonnêtement, ils recommenceront encore et encore. 

L’amour ne cherche point son intérêt mais place l’intérêt de ceux que l’on aime au-dessus du notre. La parole nous le 
dit clairement…Philippiens 2:3-4 

Vous posez vous la question lorsque par amour vous répondez au besoin de ceux que vous aimez si vous considérez 
ses intérêts avant les vôtres. 

Dites-vous bien que ce n’est pas parce que nous agissons par amour pour quelqu’un que nous agissons 
automatiquement en considérant son intérêt, pourtant c’est ce que l’amour doit faire. 



Par manque d’écoute trop souvent nous ne prenons pas le temps de chercher l’intérêt de l’autre dans ce que nous 
faisons et croyons que l’expression de notre amour est suffisante. 

L’amour ne s’irrite pas, pourtant n’est-ce pas de l’irritation que nous ressentons lorsqu’après plusieurs fois nous 
sommes confrontés à une situation qui ne change pas. 

Nous en arrivons à ne plus être capable d’avoir de bonne discussion avec ceux que l’on aime car nous sommes tendus 
à l’idée de ne pas dire le bon mot qui déclenchera une autre guerre de parole. 

En réalisant que ceux que nous aimons ne désirent pas plus que nous nous irriter, nous permettons à l’amour alors de 
faire son œuvre en chacun de nous. 

L’amour ne soupçonne point le mal, pourtant lorsque nous avons l’impression que ceux qui agissent à notre égard le 
font sans se soucier de ce que nous leur disons, nous finissons par être convaincu qu’ils le font en faisant 
délibérément ce qui est mal. 

Le simple fait de soupçonner le mal nous pousse à penser une foule de choses fausse qui influence notre façon d’agir 
avec ceux que l’on aime. 

6  il ne se réjouit point de l'injustice, mais il se réjouit de la vérité; 

 
Nous avons tendance à nous croire juste dans notre façon de faire les choses, mais si on creuse un peu on réalise que 
notre perception de la justice est comme un élastique et que nous avons tous tendance à l’étirer un peu pour faire ce 
qui nous convient. 
 
L’amour se réjouit dans l’expression de la vérité, elle ne ment pas et ne cache pas ce qui doit être dit mais le fait avec 
considération. 
  
L’amour nous permet de dire ce qui doit être dit sans chercher premièrement à avoir raison mais plutôt chercher à 
toucher le cœur de ceux que l’on aime. 
   
 
7  En toute occasion, il pardonne, il fait confiance, il espère, il persévère (parole vivante) 
 
L’amour en toute occasion pardonne, assurément nous avons une foule de raison de ne pas réellement pardonner 

ceux que l’on aime lorsqu’ils agissent avec nous en nous blessant profondément fois après fois après fois, pourtant 

aucune raison ne peut tenir devant notre Père céleste. 

L’amour en toute occasion fait confiance, n’est-il pas tellement difficile de faire confiance à ceux que l’on aime et qui 

nous ont si souvent déçu en recommençant toujours ce qu’ils promettaient pourtant de ne plus faire. 

L’amour choisit de faire confiance sans pour autant avoir une confiance aveugle envers ceux que l’on aime, choisir de 

faire confiance, malgré leur mauvais comportement, impact la vie de ceux que l’on aime. 

L’amour en tout occasion espère, malgré que l’on ne puisse changer les mauvais comportements de ceux que l’on 

aime nous ne désespérons pas sachant que comme pour nous des changements peuvent arriver dans la vie de ceux 

que l’on aime. 

Notre Père attend patiemment qu’en réponse à son amour, par amour pour lui nous choisissions d’aimer à partir du 

cœur nouveau qu’il nous a donné, voilà l’espérance qui devrait être en nous avec ceux que nous aimons. 

L’amour en toute occasion persévère (supporte tout…Segond), il n’abandonne pas mais demeure toujours prêt à agir 

de la bonne façon pour permettre à ceux qu’il aime de faire ce qui est bien. 

Avons-nous à l’esprit que c’est en persévérant et en supportant tout que nous permettons à ceux que l’on aime de 

voir ces changements dans nos vies et ainsi permettre de produire des changements dans la leur. 



 

Je viens de faire un bref survol sur la façon dont la parole définit ce que doit être l’amour, il y a tellement d’exemple 

dans nos vies que nous pourrions méditer et aussi prendre le temps de s’arrêter pour constater notre façon d’agir. 

Ce que j’ai réalisé c’est que malgré que j’aie de bonne raison de m’irriter, de soupçonné le mal, de ne pas faire 

confiance, de ne pas tout supporter aucune de mes raisons ou de mes justifications ne tiens devant mon Père céleste. 

Notre Père désire réellement nous rendre libre de notre amour qui est impatient, s’irrite, recherche son intérêt, 

soupçonne le mal, ne fais pas confiance, n’arrive pas à parfaitement pardonner, n’arrive pas à tout supporter, est 

rempli d’orgueil. 

La liberté d’aimer ceux qui sont si près de nous comme notre Père les aime.  Il n’y a pas de plus grande joie que 

d’aimer sans contrainte. 

Nous finissons par avoir des relations tendues avec ceux pourtant que l’on aime de tout notre cœur.  Notre façon de se 

sentir en présence de personne que l’on aime en dit long sur la façon dont nous leur exprimons notre amour.   

Un des plus grands pas à faire pour apprendre à aimer ceux qui sont proche de nous est de les accepter tels qu’ils 

sont, leur tempérament, leur caractère, leur choix de vie…soit toutes ces choses qui peuvent nous heurter car nous 

réalisons qu’ils ne sont pas comme nous, ils ne pensent pas comme nous, ils n’agissent pas comme nous. 

Notre Père nous a accepté comme nous sommes et patiemment par amour pour nous il nous amène à la 

ressemblance de Christ jour après jour, une œuvre que lui seul peut faire mais pour laquelle nous devons être prêt à le 

laisser agir en nous. 

Voilà ce que nous devons faire avec ceux que l’on aime…pas chercher à faire d’eux qui nous sommes, mais par amour 

les amener eux aussi à choisir de désirer être à la ressemblance de Christ comme nous même avons choisi cette voie. 

Retenons bien ceci, ce n’est pas d’enseigner ceux que l’on aime dans la vérité qui aura le plus grand impact dans leur 

vie mais bien de les amener à désirer être de plus en plus à la ressemblance de Christ dans leur vie. 

Le jour où nous acceptons ceux que nous aimons comme ils sont avec leur travers qui nous irritent, nous réalisons 

aussi qu’ils doivent nous accepter avec nos travers qui les irritent. 

Ce jour où nous les voyons à travers les yeux du Père, des êtres déchus comme nous le sommes, que le Père aime 

quand même inconditionnellement.  C’est là que nous réalisons qu’il n’y a pas de commune mesure entre notre 

amour et le siens. 

Nous permettons alors à l’œuvre de Christ de se faire dans leur vie, comme dans la nôtre car à partir de ce jour nous 

commençons réellement à les aimer comme Christ les aime. 

Malgré tout ce qu’ils nous font vivre nous choisissons de ne plus nous irrité, de ne plus chercher nos intérêts, de ne 

plus soupçonné le mal mais plutôt de faire confiance, de tout supporté, d’aimer…il n’y a plus de condition, comme 

notre Père le fait pour nous. 

C’est alors que nous réalisons que nous pouvons nous sortir de ces prisons que nous avons construites et que nous 

pouvons vivre une vie de liberté avec ceux que l’on aime.  Notre Père nous a donné un cœur nouveau pour nous 

rendre libre du notre qui nous garde prisonniers de notre fausse façon d’aimer. 

Demander au Père de vous accorder cette grâce de vous rendre réellement libre de pouvoir aimer comme lui ceux qui 

vous sont si chère. 

Demander lui de vous faire voir ce que vous ne voyez pas pour confesser, vous repentir et être libéré et commencer 

une nouvelle relation avec ceux que vous aimez basé sur son amour à Lui. 


